

4/21

Leçon 4

Tu aimeras le Seigneur ton Dieu

Sabbat après-midi 16 octobre 2021

L'homme a tout à gagner en obéissant au Dieu, gardien du pacte. Les attributs de Dieu sont impartis à l'homme le rendant capable d'agir avec miséricorde et compassion. L'alliance de Dieu nous assure de l'immutabilité de son caractère. Pourquoi donc, ceux qui prétendent croire en Dieu sont-ils instables, versatiles, indignes de confiance ? Pourquoi n'accomplissent-ils pas leur service de tout leur cœur, comme s'ils étaient sous l'obligation de plaire et de glorifier Dieu ? Il n'est pas suffisant d'avoir une idée générale des exigences de Dieu. Nous devons les connaître pour nous-mêmes et savoir quelles sont nos obligations. Les termes de l'alliance de Dieu sont : « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force, et de toute ta pensée ; et ton prochain comme toi-même » (*Luc 10.27*). Telles sont les conditions de la vie. « Fais cela, et tu vivras », dit le Christ (*Luc 10.28*).

*The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 932 ;
Commentaire d'Ellen White sur Hébreux 8.6,7.*

L'amour du Christ est une chaîne d'or qui relie les êtres humains limités qui croient en Jésus-Christ, au Dieu illimité. L'amour que le Seigneur a pour Ses enfants dépasse toute connaissance. Aucune science ne peut le définir ou l'expliquer. Aucune sagesse humaine ne peut le mesurer.

L'égoïsme et l'orgueil font obstacle à l'amour pur qui nous unit en esprit à Jésus-Christ. Si cet amour est réellement cultivé, le fini s'alliera au fini, et tout se centrera dans l'Infini. L'humanité s'unira avec l'humanité, et le tout s'unira dans le cœur de l'Amour Infini. L'amour mutuel sanctifié est sacré. Dans cette grande œuvre, l'amour réciproque des chrétiens – beaucoup plus élevé, plus constant, plus courtois, plus désintéressé que ce qui est habituel - préserve la tendresse, la bienveillance et la courtoisie chrétiennes, place la fraternité humaine dans l'étreinte de Dieu, et démontre la dignité avec laquelle Dieu a investi les droits de l'homme.

Our High Calling, p. 173.

Le meilleur don que nous puissions recevoir de notre Père céleste, c'est un suprême amour pour lui et un amour désintéressé pour autrui. Cet amour n'est pas l'impulsion d'un moment, mais un principe divin, une force permanente. Il ne peut prendre naissance dans un cœur irrégénéré. Il ne se trouve que dans celui où Jésus règne. « Nous l'aimons, parce qu'il nous a aimés le premier » (*1 Jean 4.19*). C'est le principe directeur de l'action dans l'être renouvelé par la grâce divine. Il modifie le caractère, gouverne les impulsions, contrôle les passions, et ennoblit les affections. Entretenu dans l'âme, il adoucit la vie et répand une influence qui purifie.

Jean s'efforçait d'amener les croyants à reconnaître les privilèges dont ils bénéficieraient s'ils pratiquaient la charité. Le pouvoir rédempteur qui remplit un cœur doit contrôler tous les autres mobiles, et élever les chrétiens au-dessus des influences corruptrices du monde. Et tandis que cet amour deviendra tout-puissant en eux, et sera la force motrice de leur vie, leur confiance et leur assurance en Dieu, d'une part, et les relations de Dieu avec eux, d'autre part, atteindront la perfection. Ils pourront alors venir à lui avec une foi confiante, sachant qu'ils recevront tout ce qui leur est nécessaire pour leur bonheur présent et éternel (*voir Hébreux 4.15,16*).

The Acts of the Apostles, p. 551 ; Conquérants pacifiques, p. 491, 492.

Dimanche 17 octobre 2021

Aimer Dieu

(Tous) doivent apprendre la leçon qu'ils sont soumis à Dieu. S'ils aiment Dieu de tout leur cœur, ils deviendront sages à salut (voir 2 Timothée 3.15). Ils feront sa volonté et leur lumière sera à jamais leur gloire ; celle-ci ne diminuera pas tant qu'ils craindront et serviront Celui qu'ils reconnaîtront comme leur Seigneur. Cette œuvre imposante repose sur celui qui se considère comme un serviteur de Jésus-Christ...

... La chose la plus importante est de servir le Seigneur de tout son cœur et de chercher à devenir tel qu'Il est par le cœur et la pensée. Tous ceux qui demandent conseil au Sauveur recevront l'aide dont ils ont besoin s'ils vont à Lui humblement et avec l'assurance que leur donne cette promesse : « Demandez, et l'on vous donnera ; cherchez, et vous trouverez ; frappez, et l'on vous ouvrira » (*Matthieu 7.7*).

Mettez en évidence les instructions de la Bible et de ses enseignements au sujet de la totale soumission et continuez d'agir par la simple obéissance à tous les commandements du Seigneur, selon Ses directives spécifiques. Aucun élément important de Sa Parole n'est à négliger.

This Day With God, p. 128.

Dieu s'attend à recevoir l'affection tout entière de l'homme, tout son cœur, toute son âme, tout son esprit et toute sa force (*voir Deutéronome 6.5 ; Matthieu 22.37*). Il revendique tout ce qu'il y a dans l'homme, parce que, en se donnant tout entier sans réserve, Il a déversé sur lui tout le trésor du ciel (en) ne réservant rien de plus grand que ce que le ciel peut offrir.

Quand j'ai commencé à écrire sur ce sujet, j'ai avancé, avancé, puis j'ai essayé d'aller plus loin, au-delà des limites, mais je n'ai pas réussi. Quand nous pourrons accéder aux maisons qui sont là-haut,

Jésus lui-même conduira au Père ceux qui ont blanchi leurs robes dans le sang de L'Agneau (*voir Apocalypse 7.13,14*). « C'est pourquoi ils sont devant le trône de Dieu ; ils lui rendent un culte, jour et nuit, dans son sanctuaire. Celui qui est assis sur le trône les abritera dans sa demeure » (*Apocalypse 7.15 NBS*).

Our High Calling, p. 12.

L'atmosphère de l'Église est si froide, son esprit est de telle nature, que les hommes et les femmes ne peuvent soutenir ou supporter l'exemple de la piété primitive née dans le ciel. La chaleur du premier amour est refroidie et, à moins qu'ils ne soient baignés par le baptême du Saint-Esprit, leur chandelier sera ôté de sa place, s'ils ne se repentent pas et ne pratiquent leurs premières œuvres (*voir Apocalypse 2.4,5*). Les premières œuvres de l'Église se voyaient quand les croyants cherchaient les amis, les parents et les connaissances, et avec des cœurs débordants d'amour leurs racontaient l'histoire de ce que Jésus était pour eux et ce qu'ils étaient pour Jésus...

Notre Rédempteur a dit : « Si quelqu'un m'aime, il gardera Ma parole, et Mon Père l'aimera ; Nous viendrons à lui, et Nous ferons Notre demeure chez lui » (*Jean 14.23*). « Que ce que vous avez entendu dès le commencement demeure en vous. Si ce que vous avez entendu dès le commencement demeure en vous, vous demeurerez aussi dans le Fils et dans le Père » (*1 Jean 2.24*). Si nous connaissons Dieu et Jésus-Christ qu'Il a envoyé, une joie ineffable remplira l'âme. Oh ! Comme nous avons besoin de la présence divine !

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 167, 169.

Témoignages pour les pasteurs, p. 79, 80.

Lundi 18 octobre 2021

Craindre Dieu

Un profond sentiment de révérence doit caractériser tous ceux qui entrent en la présence du Très-Haut. Au nom de Jésus, nous

pouvons nous approcher du Seigneur avec assurance (*voir Hébreux 4.16*), mais sans hardiesse présomptueuse, et non comme si nous étions à son niveau. Il est des gens qui parlent au Dieu grand, saint et redoutable (*voir Psaume 99.3*) « qui habite une lumière inaccessible » (*1 Timothée 6.16*), comme s'ils s'adressaient à un égal ou même à un inférieur. D'autres se comportent dans sa maison comme ils n'oseraient pas le faire dans la salle d'audience d'un prince terrestre. Ils devraient se dire qu'ils sont en présence de celui que les séraphins adorent et devant lequel les anges se voilent la face (*voir Ésaïe 6.2*). Tous ceux qui sont véritablement conscients de la présence de Dieu s'approchent de lui avec une sainte révérence, en se prosternant humblement devant lui. Semblables à Jacob contemplant la vision de Béthel, ils s'écrient : « ... C'est bien ici la maison de Dieu ; c'est ici la porte des cieux ! » (*Genèse 28.17*).

Patriarchs and Prophets, p. 252 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 228.

Celui qui a goûté un jour à l'amour de Jésus désire le sentir toujours plus profondément, et il sera d'autant plus richement et abondamment exaucé qu'il aura fait part à d'autres de ce qu'il aura reçu. Chaque fois que Dieu se révèle à l'âme humaine, celle-ci augmente sa capacité de connaître et d'aimer. Son cri continuel est : « Plus près de toi. » Notre Dieu aime faire « infiniment au-delà de tout ce que nous demandons ou pensons » (*Éphésiens 3.20*) ...

Dieu a répandu son amour sur l'humanité avec autant de profusion que les pluies qui rafraîchissent la terre. Il dit : « Que les cieux répandent d'en haut et que les nuées laissent couler la justice ! Que la terre s'ouvre, que le salut y fructifie, et qu'il en sorte à la fois la délivrance ! » (*Ésaïe 45.8*).

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 20, 21 ;
Heureux ceux qui, p. 25, 26.

Le premier ange (dans Apocalypse 14) ordonne aux hommes de craindre Dieu et de lui donner gloire, et, également, de l'adorer ou de se

prosterner devant lui comme Créateur des cieux et de la terre (*voir Apocalypse 14.7*). Pour pouvoir le faire, ils doivent obéir à sa loi... Sans obéissance à ses commandements, aucun culte ne peut être agréable à Dieu (*voir Romains 12.1*). « L'amour de Dieu, c'est que nous gardions ses commandements » (*1 Jean 5.3*).

Beaucoup d'enseignants dans le domaine religieux disent que Christ, par Sa mort, nous a libérés de la loi ; mais tous ne partagent pas ce point de vue. La loi de Dieu, de par sa nature même, est immuable. Elle est la révélation de la volonté et du caractère de son Auteur. Dieu est amour et Sa loi est amour. Ses deux grands principes sont l'amour pour Dieu et pour l'homme. « L'amour est l'accomplissement de la loi » (*Romains 13.10*). Le caractère de Dieu est justice et vérité et telle est la nature de Sa loi. Le psalmiste dit : « Ta loi est la vérité ; tous tes commandements sont justice » (*Ps. 119.142, 172*). Et l'apôtre Paul déclare : « La loi est sainte et le commandement saint, juste et bon » (*Romains 7.12*). Une telle loi, expression de l'esprit et de la volonté de Dieu, est aussi pérenne que son Auteur.

Reflecting Christ, p. 62.

Mardi 19 octobre 2021

Il nous a aimés le premier

Dieu désirait que son peuple serve à la louange et à la gloire de son nom. Il lui accorda tous les avantages spirituels. Il ne lui refusa rien de ce qui pouvait contribuer à la formation d'un caractère qui le représente dignement.

Par sa soumission aux commandements de Dieu, Israël devait connaître une prospérité qui émerveillerait les autres nations (*voir Deutéronome 28.1-14*). Celui qui pouvait lui donner la sagesse et l'habileté dans tous les travaux était disposé à continuer son enseignement. Il voulait l'élever et l'ennoblir par l'obéissance à ses lois. S'il les observait, il serait préservé des maladies qui affectaient les autres peuples, et une grande vigueur intellectuelle devait être son partage. Sa prospérité mettrait en relief la gloire, la majesté et la puissance de Dieu,

et il serait un royaume de prêtres et de princes (*voir Exode 19.1-6*). Le Seigneur lui fournissait tous les avantages voulus pour devenir la nation la plus puissante du monde.

Par Moïse, le Christ avait présenté, de la manière la plus précise, le plan du salut et les conditions du bien-être : « Tu es un peuple saint pour l'Éternel, ton Dieu ; l'Éternel, ton Dieu, t'a choisi, pour que tu fusses un peuple qui lui appartînt entre tous les peuples qui sont sur la face de la terre... Sache donc que c'est l'Éternel, ton Dieu, qui est Dieu. Ce Dieu fidèle garde son alliance et sa miséricorde, jusqu'à la millième génération envers ceux qui l'aiment et qui observent ses commandements. » (*Deutéronome 7.6,7.*)

Christ's Object Lessons, p. 288 ; *Les Parables de Jésus*, p. 249.

[Dieu] Il ne nous demande pas d'être dignes de son amour, mais il nous comble de ses largesses pour que nous le devenions. Dieu n'est pas vindicatif; il ne cherche pas à punir, mais à sauver. La sévérité même dont parfois il fait preuve dans ses interventions a pour but le salut du méchant. Il désire ardemment soulager les hommes de leurs maux et répandre son baume sur leurs blessures. Et s'il "ne tient pas le coupable pour innocent" (*Exode 34 :7*), il désire cependant le délivrer de sa culpabilité.

Les miséricordieux sont "participants de la nature divine"; l'amour compatissant de Dieu trouve en eux son expression. Tous ceux dont le cœur sympathise avec l'Amour infini chercheront à guérir au lieu de condamner. La présence du Christ dans l'âme est une source qui ne tarira jamais. Là où il demeure, sa bonté sera débordante.

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 22; *Heureux ceux qui* p. 26.

La beauté du caractère de Jésus se retrouvera chez ses disciples. Il prenait plaisir à faire la volonté divine. Aimer Dieu et vivre pour sa gloire étaient les deux puissances de sa vie. Toutes ses actions étaient ennoblies et embellies par l'amour. L'amour vient de Dieu. Le cœur irrégénéré ne saurait le produire. Il ne se trouve que dans le cœur où

Jésus règne. « Nous aimons, parce qu'il nous a aimés le premier » (*1 Jean 4.19*). L'amour est à la base de tous les actes du cœur régénéré par la grâce divine. Il modifie le caractère, dirige les impulsions, domine les passions, subjugue l'inimitié et ennoblit les affections. Cet amour cultivé dans le cœur adoucit la vie et répand une influence ennoblissante tout autour de soi.

Steps to Christ, p. 59 ; *Le Meilleur Chemin*, p. 57.

Mercredi 20 octobre 2021

Si vous m'aimez, gardez mes commandements

Élevez Jésus aux yeux des hommes. Nous sommes ouvriers avec Dieu. Nous sommes munis d'armes spirituelles suffisamment puissantes pour abattre les forteresses de l'ennemi (*voir Éphésiens 6.10-13*). Nous ne devons, en aucun cas, dénaturer notre foi en associant à l'œuvre des attributs qui ne sont pas ceux du Christ.

Nous devons magnifier la loi de Dieu. Elle nous lie à Jésus-Christ et à tous ceux qui L'aiment et gardent Ses commandements. Nous devons aussi témoigner de l'amour envers les âmes pour lesquelles Christ est mort. Notre foi doit se manifester avec une puissance dont Christ est l'Auteur. Et la Bible, Sa parole, nous rend sages à salut.

This Day With God, p. 99.

Nous devons refléter le caractère de Jésus. Partout...nous devrions présenter la belle image de Jésus. Nous n'en sommes pas capables à moins d'être remplis de Sa plénitude. Si nous connaissions mieux Jésus, nous L'aimerions pour Sa bonté et Sa perfection. Nous désirerions tellement nous identifier à Son caractère divin que tous reconnaîtraient que nous avons été avec Jésus et que nous avons appris de Lui...

Les pécheurs seront contraints de reconnaître que nous ne sommes pas des enfants de ténèbres mais des enfants de lumière. Comment le sauront-ils ? Par les fruits que nous portons...Il doit y avoir

un profond travail de la grâce : l'amour de Dieu doit grandir dans le cœur et cet amour s'exprime par l'obéissance...

Notre cœur doit être rempli de la plénitude de Dieu. Cependant il nous reste une part à accomplir. Nous ne devons pas nous complaire dans nos fautes et nos péchés, mais les rejeter et nous hâter de mettre de l'ordre dans notre cœur. Après cela, prenons la clé de la foi et ouvrons les réserves des riches bénédictions divines.

Lift Him Up, p. 266.

Le Christ attache une très grande importance à l'obéissance de Son peuple aux commandements de Dieu. Les croyants doivent en avoir une connaissance intelligente et les intégrer à sa vie quotidienne. L'être humain ne peut garder les commandements de Dieu que s'il est en Christ et que Christ est en lui. Et il ne lui est pas possible d'être en Christ, d'avoir une pleine compréhension de Ses commandements et en même temps de négliger le moindre d'entre eux. Par une indéfectible obéissance volontaire à Sa parole, il prouve son amour pour l'Envoyé de Dieu.

Ne pas garder les commandements de Dieu, c'est ne pas L'aimer. Personne ne gardera la loi de Dieu à moins d'aimer Celui qui est issu du Père. Et non moins sûrement, si quelqu'un L'aime, il exprimera cet amour en Lui obéissant. Tous ceux qui aiment Christ seront aimés du Père qui leur manifestera Son amour. Dans toutes leurs détresses et perplexités, ils auront un secours en Jésus-Christ.

This Day With God, p. 142.

Jeudi 21 octobre 2021

Le premier commandement

Considérons individuellement ce qui est inscrit dans les livres du ciel concernant notre vie, notre caractère et notre comportement vis-à-vis de Dieu. Notre amour pour Dieu a-t-il grandi durant l'année

écoulée ? Si Christ habite vraiment dans notre cœur, nous aimerons Dieu, nous obéirons à tous Ses commandements et cet amour s'approfondira et se fortifiera continuellement. Pour représenter Christ au monde, notre cœur, notre vie, notre caractère seront purs. Nous aurons des conversations saines. Il n'y aura de fourberie ni dans notre cœur ni sur nos lèvres. Examinons notre passé et voyons si nous avons montré notre amour pour Jésus en cherchant à Lui ressembler et en travaillant comme Il l'a fait à sauver ceux pour qui Il est mort.

Lift Him Up, p. 325.

La mort et la résurrection de Christ complétèrent le pacte. Avant cette période, il se révélait par des symboles et des types qui attiraient l'attention sur la grande offrande qui serait faite par le Rédempteur du monde, offert comme une promesse pour les péchés du monde. Anciennement, les croyants étaient sauvés par le même Sauveur qu'aujourd'hui, mais c'était un Dieu voilé. Ils voyaient la miséricorde de Dieu dans les symboles. La promesse faite à Adam et Ève en Éden était l'Évangile pour une race déchue. La promesse avait été donnée que la semence de la femme écraserait la tête du serpent, et que celui-ci lui blesserait le talon. Le sacrifice de Christ est l'accomplissement glorieux de tout le système hébraïque. Le Soleil de justice est venu. Christ notre justice brille sur nous dans toute sa splendeur.

The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 932 ;
Commentaire d'Ellen White sur Hébreux 8.6,7.

La raison pour laquelle nous manifestons si peu de joie, c'est que nous avons perdu notre premier amour. Ayons donc du zèle et repentons-nous, afin que notre chandelier ne soit pas ôté de sa place. (*Voir Apocalypse 2.4,5.*)

Le temple de Dieu est ouvert dans le ciel, et le seuil est tout illuminé de la gloire destinée à toutes les églises qui aiment Dieu et gardent ses commandements (*voir Apocalypse 11.19*). Étudions, méditons, prions. Nous posséderons alors le discernement spirituel nécessaire. Nous nous joindrons au chœur des anges qui entourent le trône de Dieu pour chanter des cantiques d'actions de grâce. Lorsque

Sion se lèvera et sera illuminée, sa lumière sera des plus pénétrantes, et des chants de louange et de gratitude se feront entendre dans l'assemblée des saints...

Le Seigneur veut que nous nous réunissions dans sa maison pour y cultiver les attributs de l'amour parfait (*voir 1 Jean 4.17,18*). C'est ainsi que les habitants de la terre seront préparés pour les demeures que le Christ est allé édifier au ciel pour tous ceux qui l'aiment (*voir Jean 14.1-3*). Alors ils s'assembleront dans le sanctuaire « chaque nouvelle lune et chaque sabbat » (*Ésaïe 66.23*) pour exécuter les chants les plus sublimes. Ils feront monter sans cesse devant celui qui est assis sur le trône et devant l'Agneau des louanges et des actions de grâce (*voir Apocalypse 4.1-11 ; 7.1-17*).

*Testimonies for the Church, vol. 6, p. 368 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 3, p. 36.*

Vendredi 22 octobre 2021

Pour aller plus loin:

Le meilleur chemin, « La pierre de touche » p. 57, 58 est le même texte que celui de *Lift Him up*. "The Principle of Love in the Law," p. 151.

Pour mieux connaître Jésus-Christ, « Des connaissances profondes », p. 207.